

亡き競歩選手の写真携え



石黒昇さんの写真と共に走った浜田美咲さん=戸田市



64年出場・今回走者予定だった石黒昇さん

北京でボート出場・浜田美咲さん

戸田市では、ボート軽量級ダブルスカルで2008年の北京五輪に出場した浜田美咲さん(38)が最終区間を走った。浜田さんは1964年東京五輪の20歳競歩代表で、今年亡くなった石黒昇さんの写真と共に聖火をつないだ。

石黒さんは2度目の東京五輪は聖火ランナーとして地元の戸田市を走る予定だった。だが、コロナ禍で大会延期が決まった昨年から体調を崩し、今年2月、88歳で亡くなつた。「競歩はこうやって歩くんです」と笑顔で語る浜田さん。学生時代の新聞配達で鍛えた健脚を誇った石黒さんは駅伝選手を夢見たが、大学時代に結核にかかり、競歩に転向。働きながら練習を重ね、五輪出場を決めた。五輪では頭一つ大きい世界の選手たちを相手に奮闘。日本勢最高の記録を残したが23位に終わつた。

浜田さんは、五輪会場で子どもを連れて歩く女性選手たちに憧れ、出産後も競技を続けた。何度もくじけそうになつたが、18年の全日本選手権では長男と共に表彰台に立つ0秒を走りきつた。「今は先生にもうお世話にならなくて、自分で走りきつた」と喜んでいた。浜田さんは、五輪会場で子どもを連れて歩く女性選手たちに憧れ、出産後も競技を続けた。何度もくじけそうになつたが、18年の全日本選手権では長男と共に表彰台に立つ0秒を走りきつた。「今は先生にもうお世話にならなくて、自分で走りきつた」と喜んでいた。

「東京五輪を2回も経験でかかるなんて」と聖火リレーを心待ちにしていた石黒さんは、「石黒さんとともに、この思いを伝えたい」と約15冊を走りきつた。「今は先生が見えない不安の中でも皆さんに伝えてもらいたい」と語る浜田さんは、娘らと浜田さんのゴールを見守つたかおるさんは、あふれる涙をぬぐつた。「父の魂も天国から降りてきて、一緒に走れたんじゃないかな」と笑顔で語る。

(川野由起、仙道洸)

1964年東京五輪のユニホームを着た石黒さん。浜田さんはこの写真をしのばせて走った